

## **Intervention Christophe TEYSSONNEYRE – FO Territoriaux**

### **Mes camarades**

**Je vous apporte le salut fraternel des territoriaux du syndicat FO Agglomération 43, et de l'ensemble des territoriaux de la Haute-Loire.**

**Je tiens tout d'abord à dire que notre syndicat valide le rapport d'activité présenté par Vincent.**

**En préambule, un mot sur la situation à Gaza. Depuis des mois, nous exigeons un cessez le feu en Palestine et en Cisjordanie et dans tous les pays en guerre. Les territoriaux de l'agglomération s'associent à la position de notre UD qui, depuis le début du conflit, n'a cessé d'appeler à la paix et à dénoncer le génocide qui se déroule sous nos yeux.**

**Les destructions systématiques rendent le territoire de Gaza invivable pour ses habitants. Les massacres de la population civile sont insupportables et inacceptables et doivent cesser.**

**Ce congrès doit être placé sous le signe de la paix et de la liberté.**

**Dans le même temps, la situation des territoriaux, elle, ne s'est guère améliorée depuis le dernier congrès...**

**Les fonctionnaires territoriaux assurent des missions indispensables au bon fonctionnement de nos collectivités, pourtant ils sont régulièrement pointés du doigt.**

**Certains responsables politiques n'hésitent pas à parler d'un excès de fonctionnaires et à prôner des réductions d'effectifs sous couvert d'austérité.**

**Les agents territoriaux ne sont pas responsables des difficultés budgétaires des collectivités !**

**Les choix politiques de ses dernières années n'ont cessé de mettre en difficulté financière les collectivités et précariser leurs personnels.**

**Barnier nous promettait 3 jours de carences...**

**Bayrou prévoyait de nous supprimer 2 jours fériés et nous expliquait que la dette était de la faute des boomers...**

**Aujourd'hui, Lecornu affirme que si la France est endettée, c'est la faute des hôpitaux...**

**Lecornu ministre depuis le premier quinquennat de Macron a voté tous les projets de loi de finances réduisant nos droits et notre pouvoir d'achat et a soutenu la réforme des retraites.**

**Leur logique de restrictions budgétaires continue ! Malgré les beaux discours du « quoi qu'il en coûte ». Ce qu'il en coûte aujourd'hui, c'est une perte de sens, une perte d'attractivité des métiers territoriaux, et des services publics qui se dégradent. On ferme des équipements, on externalise, on mutualise, on précarise.**

**La volonté de supprimer des jours fériés est une provocation précédent une future remise en cause du temps de travail.**

**Ces dernières années, Les agents territoriaux de l'agglomération et de la ville du Puy ont travaillé 2 semaines de plus par an, 73 heures de bénévolat ... tout ça mixé avec une généralisation de l'annualisation du temps de travail.**

**Dans le même temps, la réforme des retraites leur a volé de 2 ans de vies. Et bizarrement, on peut prendre 2 ans à 68 millions de personnes, mais on ne peut pas prendre 2% à 110 milliardaires !**

**Cumulé avec la reconduction du gel du point d'indice, c'est une nouvelle perte sèche de pouvoir d'achat. L'inflation continue, les salaires stagnent... Pour les territoriaux, c'est inacceptable !**

**Depuis le 1<sup>er</sup> mars, les agents publics sont confrontés à une baisse du taux d'indemnisation des arrêts maladie, ce taux est passé de 100%**

**à 90%, cette mesure vise à réaliser plus de 900 millions d'euros d'économies sur le dos des agents publics.**

**Sur le département les conséquences sont lourdes, nous avons des territoriaux qui perdent au bout d'un mois d'arrêt maladie en catégorie C, jusqu'à 410€ sur leur traitement**

**Je vous fais l'économie de la loi de transformation de la fonction publique qui a profondément modifié le statut de la territoriale...**

**Toutes ses annonces s'ajoutent à des réformes antérieures qui ont déjà fragilisé la fonction publique territoriale : contractualisation accrue, désindexation salariale, perte d'attractivité des carrières .... Des grilles indiciaires tirées vers le bas, les métiers ne sont plus reconnus, et l'épuisement est généralisé.**

**Bref, les collectivités et les territoriaux sont sous pression !**

**La souffrance au travail est un véritable sujet, le nombre de retraite invalidité explose ces derniers mois dans le département.**

**Localement, les collectivités ont décidé des coupes budgétaires sans précédent, le non remplacement des départs en retraite, le gel des emplois, les réductions de subventions drastiques pour les associations dont les syndicats font parties pèsent sur le dialogue social....**

**Malgré cette période négative, nos mobilisations locales ont permis des avancées chez les territoriaux de l'agglomération et de la ville du Puy.**

**La fin d'année 2023, nous a permis de négocier, avant les coupes budgétaires, l'augmentation du régime indemnitaire de toutes les catégories. L'augmentation de la participation employeur pour la mutuelle prévoyance de 12€ à 20€.**

**La mise en place des tickets restaurant à la ville du Puy que l'on revendiquait depuis plusieurs années.**

**Fin 2024, la solidarité des policiers Municipaux a payée, suite au nouveau régime indemnitaire visant à renforcer l'attractivité de la Police Municipale (projet porté par FO PM). L'ensemble des PM soutenu par Force Ouvrière, ont décidé en 2024 de se mobiliser et mettre la pression sur le Maire du Puy. Cette mobilisation a permis de sécuriser leur régime indemnitaire et d'obtenir 18 000€ supplémentaire pour 13 agents PM. La mobilisation et la solidarité a payé !**

**Enfin, le 10 décembre 2026 sera une échéance importante pour l'ensemble des agents publics, la réussite des élections 2022 de notre syndicat doit être confirmée.**

**Le groupement départemental qui coordonne l'action syndicale dans la santé et la territoriale, sera un acteur majeur pour structurer la campagne et valider le développement de nos structures santé et territoriales.**

**En 2026, il faudra voter et faire voter FO**

**Pour conclure :**

**Ce congrès est l'occasion de réaffirmer nos exigences, pour une fonction publique territoriale, dotée de moyens humains et financiers et qui respecte ses agents.**

**Mes camarades**

**Nous devons continuer à porter nos revendications et à construire le rapport de force.**

**Nous devons sortir des journées saute-mouton et gagner la grève reconductible pour obtenir satisfaction !**

**L'abrogation de la réforme des retraites et l'augmentation des salaires, est prioritaire !**

**Vive le syndicat FO agglo 43**

**Vive le GD de la Haute-Loire**

**Vive l'UD FO Haute-Loire**